



## **KAJIAN EYD DAN PENGARUHNYA PADA KUALITAS TULISAN**

### ***REVIEW OF EYD AND ITS IMPACT ON WRITING QUALITY***

**Malan Lubis<sup>1</sup>, Devi Triana Purba<sup>2</sup>, Nazmi Atika Hasibuan<sup>3</sup>, Martuana Peronika Pangabean<sup>4\*</sup>, Mova Sabrina Naibaho<sup>5</sup>, Ririn Anjeli Hutagaol<sup>6</sup>**

<sup>1</sup>Pendidikan Bahasa Jerman, Universitas Negeri Medan,

Email : [devitrianaapurba@gmail.com](mailto:devitrianaapurba@gmail.com)<sup>2</sup>, [nazmihhasibuan74@gmail.com](mailto:nazmihhasibuan74@gmail.com)<sup>3</sup>,

[martuanaperonikapangabean@gmail.com](mailto:martuanaperonikapangabean@gmail.com)<sup>4</sup>, [movanaibaho2@gmail.com](mailto:movanaibaho2@gmail.com)<sup>5</sup>, [ririnhutagaol092@gmail.com](mailto:ririnhutagaol092@gmail.com)<sup>6</sup>

#### **Article Info**

##### **Article history :**

Received : 03-06-2024

Revised : 05-06-2024

Accepted : 07-06-2024

Published : 10-06-2024

#### **Abstract**

*This study investigates the impact of Enhanced Spelling (EYD) implementation on the quality of Indonesian writing. The main question addressed is how adherence to EYD can improve the readability, clarity and professionalism of writing. This research aims to assess the extent to which EYD affects the quality of writing. A descriptive analysis approach with qualitative methodology was used in this study. Its data collection methods include document study and text analysis of scientific papers, journal articles, and popular writings. The findings of this study show that consistent application of EYD will improve the quality of writing, thus facilitating comprehension and increasing credibility. In conclusion, it is very important for writers to have knowledge and apply EYD in order to produce quality written works.*

**Keywords : Improved spelling, writing quality, readability, professionalism.**

#### **Abstrak**

Penelitian ini menyelidiki dampak penerapan Enhanced Spelling (EYD) terhadap kualitas tulisan bahasa Indonesia. Pertanyaan utama yang dibahas adalah bagaimana kepatuhan terhadap EYD dapat meningkatkan keterbacaan, kejelasan, dan profesionalisme tulisan. Penelitian ini bertujuan untuk menilai sejauh mana EYD mempengaruhi kualitas tulisan. Pendekatan analisis deskriptif dengan metodologi kualitatif digunakan dalam penelitian ini. Metode pengumpulan datanya meliputi studi dokumen dan analisis teks dari karya ilmiah, artikel jurnal, dan tulisan populer. Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan EYD secara konsisten akan meningkatkan kualitas penulisan, sehingga memudahkan pemahaman dan meningkatkan kredibilitas. Kesimpulannya, sangat penting bagi penulis untuk memiliki pengetahuan dan menerapkan EYD agar dapat menghasilkan karya tulis yang berkualitas.

**Kata Kunci : EYD, kualitas tulisan, keterbacaan, profesionalisme**



## PENDAHULUAN

Panduan ejaan bahasa Indonesia (EYD) diterbitkan oleh Pusat Bahasa dan digunakan sebagai standar resmi untuk penggunaan penulisan bahasa Indonesia yang baik dan benar. Ini mencakup penggunaan huruf, tanda baca, kata asing, dan lain-lain. Namun, ada perbedaan dalam penggunaan EYD dalam karya ilmiah.

Penggunaan EYD secara benar dalam karya ilmiah mempunyai efek yang signifikan terhadap kualitas dan kejelasan tulisan. Untuk memahami tren penggunaan EYD dalam karya ilmiah dan komponen yang mempengaruhinya, penting untuk menganalisis tempat EYD dalam karya ilmiah. Ini karena kesalahan penempatan atau pelanggaran aturan EYD dapat mempengaruhi pemahaman pembaca dan menurunkan kredibilitas penulis.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk melihat posisi EYD dalam karya ilmiah. Dengan mengumpulkan karya ilmiah dari berbagai disiplin ilmu, penelitian ini akan melihat penggunaan EYD dalam konteks kata, tanda baca, dan kaidah tata bahasa lainnya. Antara lain, penelitian ini akan menemukan unsur-unsur yang mempengaruhi posisi EYD dalam karya ilmiah.

Diharapkan hasil dari penelitian ini akan meningkatkan pemahaman terkait penggunaan EYD dalam karya ilmiah serta saran untuk meningkatkan kepatuhannya dan kesadaran terhadap peraturan EYD. Selain itu, penelitian ini akan membantu memastikan bahwa bahasa Indonesia digunakan dengan benar dan tepat dalam karya ilmiah.

## METODE PENELITIAN

Penelitian ini melakukan penelitian literasi dengan mengumpulkan karya ilmiah dari berbagai sumber, buku referensi, seperti jurnal ilmiah dan publikasi akademik lainnya. Kumpulan karya ilmiah ini mencakup berbagai disiplin ilmu dan jenis penelitian. Kami fokus pada tahun penerbitan saat mengumpulkan karya ilmiah untuk mencakup periode waktu yang relevan.

Setelah selesai mengumpulkan informasi ilmiah, langkah selanjutnya adalah memeriksa bagaimana EYD digunakan.

Selanjutnya, diberikan hasil analisis dalam bentuk penjelasan. Kami akan membahas penggunaan EYD dalam karya ilmiah secara keseluruhan, termasuk jenis kesalahan yang paling umum dan tingkat kepatuhan terhadap aturan EYD. Kami juga akan membahas faktor-faktor yang mempengaruhi penggunaan EYD dalam karya ilmiah, seperti disiplin ilmu, latar belakang penulis, dan gaya penggunaan bahasa.

Penelitian ini akan sangat membantu dalam pengembangan dan pemahaman tentang penggunaan EYD dalam karya ilmiah. Ini akan mempengaruhi kualitas dan kejelasan karya ilmiah, dan akan membuatnya lebih mudah bagi pembaca untuk memahami dan menilainya.



---

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam penelitian ini dianalisis penerapan Enhanced Spelling (EYD) dalam karya ilmiah. EYD merupakan pedoman untuk meningkatkan dan menyempurnakan ejaan bahasa Indonesia. Penggunaan EYD dengan benar dan konsisten dalam tulisan ilmiah sangat penting untuk meningkatkan kualitas dan kejelasan tulisan.

Hasil dari analisis isi ini memperlihatkan bahwa posisi EYD berbeda dalam tulisan ilmiah. Karya ilmiah tertentu sangat mengikuti aturan EYD, dengan fokus pada aspek ejaan dan tata bahasa yang ditentukan oleh EYD. Penggunaan EYD yang konsisten dan benar memastikan bahwa ide dan informasi dikomunikasikan dengan jelas dan akurat kepada pembaca.

Namun, banyak karya ilmiah yang mengandung pelanggaran atau penyimpangan dari aturan EYD. Kejanggalan ini biasanya berupa penggunaan huruf kapital yang salah, penempatan tanda baca yang tidak sesuai, atau penggunaan kata asing yang tidak sesuai dengan aturan EYD. Kejanggalan ini dapat mengganggu pemahaman pembaca dan menurunkan kredibilitas karya ilmiah.

Selain itu, dalam diskusi tersebut disebutkan banyak faktor yang mempengaruhi positioning EYD dalam karya ilmiah. Faktor-faktor tersebut merupakan disiplin ilmu, latar belakang penulis, dan penggunaan bahasa. Misalnya, penulis dari berbagai latar belakang atau disiplin ilmu mungkin memiliki preferensi atau kebiasaan yang berbeda dalam penggunaan EYD. Selain itu, rutinitas penggunaan bahasa sehari-hari juga dapat mempengaruhi positioning EYD dalam karya ilmiah.

Dalam konteks penelitian ini, sangat penting untuk meningkatkan kesadaran dan kepatuhan terhadap aturan EYD dalam penulisan karya ilmiah. Kesadaran dan pemahaman tentang cara menggunakan EYD perlu ditingkatkan agar karya ilmiah dapat ditulis dengan lebih konsisten dan akurat. Dengan demikian, pendidikan dan kesadaran tentang aturan EYD dapat membantu para penulis untuk menghindari pelanggaran dan penyimpangan.

Penting untuk meningkatkan kesadaran dan kepatuhan terhadap kaidah EYD dalam penulisan ilmiah dalam penelitian ini. Perlu lebih banyak kesadaran dan pemahaman tentang cara menggunakan kaidah EYD yang benar dan bagaimana menggunakannya agar karya ilmiah lebih konsisten dan akurat. Dengan demikian, mendapatkan pengetahuan dan pemahaman tentang aturan EYD dapat membantu penulis menghindari pelanggaran dan penyimpangan aturan. Dalam konteks penelitian ini, pemahaman tentang aturan EYD dapat membantu penulis menghindari pelanggaran terhadap aturan.

Beberapa hasil dari analisis penempatan Ejaan yang Disempurnakan (EYD) dalam penelitian ilmiah. Hasil analisis dibahas berikut:

1. Tingkat Kepatuhan terhadap Aturan EYD: Hasil dari analisis memperlihatkan bahwa karya ilmiah yang diamati berbeda dalam tingkat kepatuhan terhadap aturan EYD. Beberapa karya ilmiah mematuhi aturan EYD sepenuhnya dan mengikuti pedoman yang ditulis dalam EYD, memperlihatkan kesadaran dan usaha penulis. menggunakan bahasa Indonesia dengan benar dan sistematis. Namun, penelitian telah menemukan bahwa aturan EYD telah dilanggar. Beberapa



contohnya termasuk penempatan huruf kapital, tanda baca, dan kata serapan yang tidak sesuai. salah atau tidak konsisten. Pemahaman pembaca tentang tulisan dapat terganggu oleh kesalahan ini. Selain itu, kualitas tulisan secara keseluruhan dapat menurun.

2. **Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Penempatan EYD:** Analisis penempatan EYD menunjukkan bahwa banyak faktor mempengaruhi penggunaan EYD dalam karya ilmiah. Latar belakang penulis adalah faktor penting karena penulis dari berbagai latar belakang mungkin memiliki pemahaman dan gaya penggunaan bahasa yang berbeda, yang dapat mempengaruhi penempatan EYD. Setiap bidang studi memiliki cara unik untuk menggunakan bahasanya. Aturan dan konvensi yang berlaku untuk bidang tertentu tertentu mungkin memengaruhi bagaimana EYD digunakan dalam karya ilmiah. Selain itu, cara penulis menggunakan EYD dalam karya ilmiah dapat dipengaruhi oleh kebiasaan sehari-hari mereka. Jika mereka menggunakan bahasa sehari-hari yang tidak sesuai dengan aturan EYD, penulis mungkin tidak dapat menggunakan EYD dengan benar.
3. **Relevansi dan Implikasi Penelitian:** Studi ini meneliti penempatan EYD dalam karya ilmiah dan membantu orang lebih memahami bagaimana EYD digunakan dalam karya ilmiah. Penemuan-penemuan ini dapat digunakan untuk mendorong penulis, institusi pendidikan, dan penerbit untuk menggunakan EYD dengan benar.

Setiap bidang studi memiliki cara unik untuk menggunakan bahasanya. Aturan dan konvensi yang berlaku untuk bidang tertentu tertentu mungkin memengaruhi bagaimana EYD digunakan dalam karya ilmiah. Selain itu, cara penulis menggunakan EYD dalam karya ilmiah dapat dipengaruhi oleh kebiasaan sehari-hari mereka. Jika mereka menggunakan bahasa sehari-hari yang tidak sesuai dengan aturan EYD, penulis mungkin tidak dapat menggunakan EYD dengan benar.

Oleh karena itu, pembaca dan penulis karya ilmiah akan memperoleh pemahaman yang lebih baik tentang penggunaan EYD yang tepat dan konsisten. Kualitas tulisan ilmiah juga dapat ditingkatkan dengan melakukan penempatan yang tepat dan konsisten sesuai dengan aturan EYD. Selain itu, penelitian ini dapat membantu penggunaan bahasa Indonesia yang baik dan benar. Dengan meningkatkan kesadaran dan kepatuhan terhadap aturan EYD saat menulis karya ilmiah, bahasa Indonesia, sebagai bahasa ilmiah, memiliki kemampuan untuk berkembang dan mempertahankan kualitasnya.

Meskipun demikian, perlu untuk diingat bahwa analisis penempatan EYD dalam karya ilmiah memiliki keterbatasan; Karena penelitian ini hanya melihat karya ilmiah tertentu, hasilnya mungkin tidak mencakup seluruh spektrum penggunaan EYD dalam literatur secara menyeluruh. Untuk penelitian yang akan datang, disarankan untuk memperluas seluruh spektrum penggunaan EYD dalam literatur secara menyeluruh dan memasukkan karya ilmiah dari berbagai bidang.

Secara keseluruhan, melihat bagaimana EYD digunakan dalam karya ilmiah memberi tahu kita banyak tentang bagaimana EYD digunakan dalam dunia akademik. Meningkatkan kesadaran, pemahaman, dan kepatuhan terhadap aturan EYD dapat meningkatkan kualitas dan kejelasan tulisan karya ilmiah. Selain itu, hasil analisis penempatan EYD dalam karya ilmiah dapat



menunjukkan bagaimana aturan EYD berubah seiring perkembangan bahasa. Dengan melihat bagaimana EYD digunakan dalam karya ilmiah dari berbagai waktu, kita dapat melihat bagaimana perubahan ini tercermin dalam praktik penulisan ilmiah.

Selain itu, hasil analisis penempatan EYD dalam karya ilmiah juga dapat digunakan sebagai dasar untuk membuat pedoman praktis bagi penulis karya ilmiah. Pedoman ini dapat mencakup contoh penempatan EYD yang tepat dan, biasanya, dengan pedoman yang jelas, penulis akan lebih mudah merujuk dan mengikuti aturan EYD dengan konsisten.

## **KESIMPULAN**

Analisis pembelajaran penempatan Enhanced Spelling in Research (EYD) mempunyai implikasi yang signifikan dalam konteks penulisan ilmiah. Berdasarkan analisis yang dilakukan, ditemukan beberapa observasi penting:

1. Tingkat kepatuhan terhadap kaidah EYD berbeda di antara penelitian observasi dan penelitian yang dilakukan secara langsung. Sementara beberapa artikel penelitian menunjukkan pelanggaran atau penyalahgunaan aturan Tahun Baru Eropa, yang lain secara ketat mematuinya. Untuk meningkatkan kualitas dan kejelasan tulisan, kepatuhan yang tepat dan konsisten terhadap EYD sangat penting.
2. Faktor-faktor seperti latar belakang penulis, disiplin penelitian, dan penggunaan bahasa dapat memengaruhi penempatan EYD dalam penelitian. Kesadaran dan pemahaman penulis tentang kaidah EYD dan faktor kontekstual sangat penting dalam menulis menurut EYD.
3. Analisis penempatan dalam penelitian EYD dapat mendorong konsekuensi penggunaan bahasa Indonesia yang baik dan benar. Dengan meningkatkan kesadaran, pemahaman dan mengikuti ketentuan EYD, bahasa Indonesia dapat terus berkembang sebagai bahasa ilmiah dan menjaga kualitasnya.

Berdasarkan temuan ini, beberapa saran dapat diajukan:

1. Perlu ada upaya untuk meningkatkan pemahaman dan kesadaran penulis publikasi ilmiah tentang aturan EYD. Ini dapat dicapai melalui pelatihan, pedoman, atau materi pendidikan.
2. Lembaga pendidikan dan penerbit harus mempertimbangkan peran EYD dalam menyunting dan menerbitkan publikasi ilmiah, dengan menerapkan pedoman yang jelas dan konsisten.
3. Untuk melihat tren penggunaan EYD dari waktu ke waktu, penelitian lebih lanjut dapat dilakukan untuk memasukkan lebih banyak sampel penelitian. Selain itu, mempertimbangkan faktor seperti latar belakang dan disiplin penulis dapat membantu memahami penggunaan EYD dalam penelitian. Dengan meningkatkan kesadaran, pemahaman, dan penerapan aturan EYD, diharapkan penerapan EYD dalam penelitian akan lebih konsisten, akurat, dan sesuai dengan standar yang telah ditetapkan. Hal ini menguntungkan kualitas dan kejelasan karya ilmiah berbahasa Indonesia.



---

**UCAPAN TERIMA KASIH**

Dalam penyusunan jurnal ini, penulis banyak mendapatkan bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Dengan segala kerendahan hati, Peneliti dengan rendah hati mengucapkan terima kasih kepada semua orang yang membantu dan mendukung, terutama kepada Bapak Dr. Malan Lubis, M.Hum., yang mengajar mata kuliah Pendidikan Bahasa Indonesia.

**DAFTAR PUSTAKA**

Pengembangan dan Pembinaan Bahasa Indonesia. Bahtera Indonesia; *Jurnal Penelitian Bahasa dan Sastra Indonesia*, 8(1), 220-230.

Lena, M. S., Nisa, S., Suciwanisa, R., & Taftian, L. Y. F. (2023). Analisis Penerapan EYD Dalam Sebuah Karya Ilmiah. *Bersatu: Jurnal Pendidikan Bhinneka Tunggal Ika*, 1(5), 199-206.

Piliang, W. S. H., Nofitri, S., Erni, E., & Rahayu, S. (2023). Pelatihan Menulis Paragraf Narasi dengan Menggunakan EYD Edisi V dalam Rangka Optimalisasi Gerakan Literasi Sekolah di SMA Negeri 2 Dumai. *Sajak: Jurnal Penelitian dan Pengabdian Sastra, Bahasa, dan Pendidikan*, 2(2), 268-274.

Nabila, F., Rahmawati, A., Arahman, A., Nahampun, D. Y., Sagala, V. M., & Hadi, W. (2024). Analisis Kesalahan Penulisan Bahasa Sesuai Eyd Pada Makalah Mahasiswa Bahasa Dan Sastra Indonesia. *Jurnal Ilmiah Kajian Multidisipliner*, 8(5).

Roen, Y. A., Nope, H. A., Angin, I. I. P., & Utang, H. Y. (2023). Peningkatan Kualitas Penulisan Karya Ilmiah Berbasis Digital. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bangsa*, 1(8), 1684-1689.

Karyati, Z. (2016). Antara EYD dan PUEBI: suatu analisis komparatif. *SAP (Susunan Artikel Pendidikan)*, 1(2).

Nababan, Y., Chamhadani, S. E., Prayogi, C., Nurrahmah, A. R., Armelia, J., & Anggraeni, N. D. (2024). Analisis Pengaruh Penggunaan Ejaan Yang Disempurnakan (EYD Edisi V) dalam Penulisan Laporan Praktikum Prosman Menggunakan SPSS. *Jurnal Bahasa Daerah Indonesia*, 1(3), 12-12.

Agustinus, J. W. (2017). Analisis Kalimat Efektif Dan Ejaan Yang Disempurnakan Dalam Surat Bisnis (Analisis Kasus Surat Perkenalan dan Permintaan Penawaran Mahasiswa Sekolah Tinggi Ilmu Komunikasi dan Sekretari (STIKS) Tarakanita). *VOCATIO: Jurnal Ilmiah Ilmu Administrasi Dan Sekretari*, 1(1), 48-59.